

Sommet de l'AES : Discours de Son Excellence le Colonel Assimi Goita, Président de la Transition, Chef de l'Etat lors du Premier sommet du Collège des Chefs d'Etats de l'AES

MALI

L'information est l'oxygène des temps modernes

MARDI 09 JUILLET 2024

1602

Malikilé

www.malikile.com

QUOTIDIEN D'INFORMATION ET DE COMMUNICATION



Prêche de Chérif Ousmane Madani Haïdara à Abidjan

Yeah Samaké appelle à la paix

et à la tolérance interreligieuse



1^{er} sommet des Chefs d'État de l'AES à Niamey : Le Colonel Assimi Goita assure la première présidence



Démission refusée : Gabriel Attal maintenu reste Premier ministre

Coopération entre le Mali et l'Algérie : L'Algérie accorde au Mali, pour l'année universitaire 2023/2024, 825 bourses d'études.



Chaque année, le 5 juillet, la fête de l'indépendance de la République démocratique et populaire d'Algérie est célébrée. Cette journée est marquée par des cérémonies glorifiant l'histoire de la lutte menée par ses citoyens pendant 8 ans contre l'occupation coloniale française, qui a duré 132 ans et a pris fin officiellement ce jour-là. A l'occasion du 62e anniversaire de son indépendance le 5 juillet 2024, la mission diplomatique algérienne au Mali, dirigée par le

Ministre conseiller SEM Abdelatif GUIA, a commémoré cette journée de souveraineté en compagnie des membres de sa communauté au Mali, ainsi que des citoyens maliens, sous la direction de l'Ambassadeur Seydou Coulibaly, secrétaire général du Ministère des Affaires Étrangères et de la Coopération Internationale du Mali.

Lors de la réception organisée par le Chargé d'Affaires de l'Ambassade de l'Algérie au Mali

pour célébrer le 62e anniversaire de l'Indépendance Nationale, également appelée fête de la jeunesse, deux discours élogieux ont été prononcés, mettant en avant l'histoire glorieuse des martyrs de l'Algérie libre et indépendante, ainsi que la fraternité entre l'Algérie et le Mali.

Pour tout Algérien, commémorer cette fête qui leur est chère est l'occasion de rendre hommage aux martyrs tombés au champ d'hon-



neur. Cette date symbolise le point culminant de la lutte acharnée menée par leur peuple héroïque pendant cent trente-deux ans pour se libérer de l'emprise coloniale. Malgré les sacrifices importants consentis pendant plus d'un siècle, leurs ancêtres étaient présents lors de la nuit du 1er novembre 1954. La Glorieuse Révolution de libération nationale a abouti, au prix de nombreux martyrs et autres sacrifices, à la proclamation de l'indépendance le 5 juillet 1962. Leur combat armé pour la libération nationale a contribué à l'indépendance de plus de dix pays africains, obligeant ainsi l'occupant à concentrer ses efforts sur le maintien de l'Algérie, joyau de ses colonies. Cette réalité réfute les allégations selon lesquelles l'indépendance de leur pays était en faveur du colonisateur. En effet, pour l'Algérien, le mérite en revient d'abord à Dieu, au peuple algérien combattant, ainsi qu'aux peuples frères et amis, y compris le peuple frère du Mali, qui ont apporté leur soutien pour que le rêve d'indépendance devienne réalité.

Pour le Ministre conseiller, chargé d'affaires SEM Abdelatif GUIA, la nouvelle Algérie, sous la Présidence de SEM Abdelmadjid TEBBOUNE : un fervent défenseur de la mémoire nationale et de l'avancement de l'Algérie

Sous la direction du Président Abdelmadjid TEBBOUNE, l'Algérie progresse avec assurance pour renforcer les acquis obtenus depuis son

indépendance, en vue de devenir un État démocratique et social, conformément à la Déclaration du 1er novembre 1954. Aujourd'hui, l'Algérie, un pays uni, bénéficiant de la cohésion de son peuple, de la puissance de son Armée héritée de l'Armée de Libération Nationale, et d'une économie solide, aspire à devenir un pôle économique régional en Afrique, dans le monde arabe et en Méditerranée.

Le chargé d'affaires SEM Abdelatif GUIA souligne que le Mali est un pays frère et ami de l'Algérie, entretenant depuis l'Antiquité des liens de fraternité, d'amitié, de solidarité, de bon voisinage et de coopération. Ces relations sont fondées sur les principes essentiels de leur politique étrangère, régulièrement rappelés par le Président de la République SEM Abdelmadjid TEBBOUNE. Ils incluent le respect de l'intégrité territoriale du Mali, l'inviolabilité de ses frontières coloniales, l'unité nationale et la souveraineté, conformément au principe de non-ingérence dans les affaires internes des États énoncé par la Charte des Nations Unies. En ce qui concerne les pays de la région du Sahel, dont le Mali, l'Algérie s'engage pleinement à maintenir la paix et à favoriser le développement économique.

Le Président algérien Abdelmadjid TEBBOUNE, attaché aux principes du droit international, prône la résolution des différends par des moyens pacifiques, privilégiant la médiation

et les bons offices pour prévenir les conflits armés en Afrique en général et au Sahel en particulier. Lorsqu'elle est sollicitée en tant que médiatrice, l'Algérie mobilise ses efforts et ses ressources sans hésitation.

En ce qui concerne le développement économique, l'approche de l'Algérie repose sur le partage des fruits du progrès et le désenclavement de la région du Sahel et du Sahara. Cette approche rationnelle se concrétise par la réalisation de projets structurants en cours et le lancement de nouveaux, tels que la liaison aérienne directe assurée par Air Algérie entre Alger et Bamako cinq fois par semaine, avec deux lignes supplémentaires à venir. La compagnie a fait de Bamako un hub pour ses dessertes dans les pays d'Afrique de l'Ouest : La compagnie a établi Bamako comme un centre névralgique pour ses liaisons vers les pays d'Afrique de l'Ouest.

Créer des zones de libre-échange avec les pays du Sahel, dont le Mali : Établir des zones de libre-échange avec les nations du Sahel, y compris le Mali.

Une succursale d'une banque algérienne sera prochainement ouverte à Bamako, à l'instar d'autres capitales de l'Afrique de l'Ouest : Une filiale d'une banque algérienne ouvrira bientôt ses portes à Bamako, tout comme dans d'autres capitales de l'Afrique de l'Ouest.

Achèvement de la route liant Tindouf à la ville de Zouirat en Mauritanie : Finalisation de la route reliant Tindouf à la ville de Zouirat en Mauritanie.

Achèvement des derniers tronçons du projet de rêve, l'autoroute transsaharienne : Finalisation des derniers segments du projet ambitieux, l'autoroute transsaharienne.

Achever la réalisation du projet la Dorsale de la fibre optique transsaharienne, notamment les tronçons situés dans le territoire malien : Finaliser la mise en œuvre du projet de la dorsale de la fibre optique transsaharienne, en particulier les sections situées sur le territoire malien.

Poursuivre l'achèvement du gazoduc allant d'Alger à Lagos : Continuer à finaliser le gazoduc reliant Alger à Lagos.

Accélérer la réalisation du méga projet, le port situé à El Hamdaniya, dans la région algéroise, qui ouvrira les portes aux marchandises étrangères exportées vers les pays du Sahel dans des délais courts et à moindre coût : Accélérer la mise en œuvre du projet majeur, le port d'El Hamdaniya, dans la région d'Alger, qui facilitera l'exportation de marchandises étrangères vers les pays du Sahel de manière rapide et économique.

Travailler sur le raccordement du réseau électrique du nord de l'Algérie à celui couvrant son grand sud, tout en étudiant la possibilité de le raccorder ultérieurement aux réseaux des pays du Sahel : Travailler sur la connexion du réseau électrique du nord de l'Algérie à celui du grand sud, tout en envisageant sa future interconnexion avec les réseaux des pays du Sahel.

Il convient de noter que le rythme de travail sur ces projets d'intérêt global atteint un niveau avancé : Il est important de souligner que le rythme de progression de ces projets d'intérêt mondial est à un stade avancé.

A cet égard, il tient à souligner que l'approche algérienne tient en considération la dimension humaine, puisque le nombre de bourses accordées par l'Algérie au gouvernement malien, au titre de l'année universitaire 2023/2024, est estimé à 825 bourses toutes spécialités confondues, contre 200 bourses durant l'année 2022/2023 : À cet égard, il est souligné que l'approche algérienne prend en compte l'aspect humain, avec un total de 825 bourses de toutes spécialités offertes par l'Algérie au gouvernement malien pour l'année universitaire 2023/2024, comparé à 200 bourses pour 2022/2023.

Avant de terminer ses propos, il a informé ses

compatriotes vivant au Mali que tous les moyens ont été mobilisés au niveau de l'ambassade pour leur permettre d'exercer leur droit électoral, à l'occasion de l'échéance présidentielle, le 7 septembre 2024 : Avant de conclure, il a informé les ressortissants maliens que l'ambassade a déployé tous les moyens nécessaires pour garantir leur droit de vote lors de l'élection présidentielle du 7 septembre 2024.

Au nom du gouvernement et du peuple malien, l'Ambassadeur Seydou Coulibaly a remercié fraternellement le gouvernement algérien pour leur appui constant envers le Mali et le Sahel, tout en rappelant l'histoire commune de nos deux peuples dans la lutte pour l'indépendance. Enfin, il a souhaité une bonne organisation des élections présidentielles au peuple algérien : Au nom du gouvernement et du peuple malien, l'Ambassadeur Seydou Coulibaly a chaleureusement remercié le gouvernement algérien pour son soutien continu envers le Mali et le Sahel, tout en soulignant l'histoire partagée de nos deux peuples dans la lutte pour l'indépendance. En conclusion, il a exprimé ses vœux pour une bonne organisation des élections présidentielles en Algérie.

Bokoum Abdoul Momini

